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1. Rapport moral 

  

NNOOTTRREE  OOBBJJEETT   SSOOCCIIAALL  

En février 2025, Rééducateurs Solidaires a décidé de recentrer ses missions sur le 
territoire français. Les difficultés de financement de nos programmes de 
développent humanitaire à l'international et l'instabilité géo-politique prolongée, 
nous limitent dans nos actions. 

Les bénévoles en pâtissent moralement. Nous avons besoin de concentrer nos 
énergies sur les missions en France afin de redynamiser notre tissu associatif. 

Les besoins à nos portes sont malheureusement importants. Rééducateurs 
Solidaires a un rôle à jouer pour répondre à la précarité sanitaire en France. Les 
migrants sans droit encore ouvert sont une population très vulnérable qui 
n'accède pas aux soins de rééducation. Des personnes en très grande précarité 
sociale rencontrent également des difficultés pour accéder aux soins de 
rééducation accentuant les inégalités sociales déjà présentes.  

L’État a mis en place des Permanence d'Accès aux Soins de Santé (PASS) pour les 
personnes défavorisées (présentant souvent un cumul de facteurs de précarité : 
précarité de logement, précarité financière, isolement social, difficultés d’ordre 
psycho-social) qui ont besoin de soins externes et qui ne peuvent y accéder en 
raison de l’absence de couverture sociale ou de son incomplétude. Mais, pour 
que tout ne s'arrête pas au rendez-vous avec le médecin PASS qui prescrit une 
prise en charge de rééducation, l'association tente de faire connaître la possibilité 
de créer ou rejoindre un réseau de professionnels prêts à soigner ces patients. 

L'enjeu est collectif : défendre le droit à la santé pour tous et participer à l'inclusion 
des personnes entrant sur le territoire. 

Cette année, l'association va mobiliser ses énergies afin de sensibiliser les 
ergothérapeutes, les masseurs-kinésithérapeutes, les orthophonistes, et les autres 
professionnels de la rééducation à cette cause. 

Notre volonté est d’agir afin de faciliter l’accès aux soins de rééducation auprès 
des plus vulnérables. Nous tentons d’y répondre en développant une approche 
globale de la prise en charge du patient. Nos bénévoles sur le terrain sont 
pluridisciplinaires. 

Nous espérons que vous serez à nos côtés dans cette mobilisation. 
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RREESSSSOOUURRCCEESS  HHUUMMAAIINNEESS  DDEE  NNOOTTRREE  OORRGGAANNIISSAATTIIOONN   
  
LLEESS  BBÉÉNNÉÉVVOOLLEESS  ::  
  

L’association vit grâce à l’investissement de 40 bénévoles. Nous remercions 
chacun d’eux pour leur bénévolat et leur envie de faire bouger les lignes. 

Certains agissent en binôme et d’autres en Copil (groupe de travail). Plusieurs 
thématiques rassemblent des bénévoles en Copil :  

 Missions en France (réseaux de volontaires en France) ; 

⇒ 27 bénévoles, professionnels de la rééducation agissent 
volontairement et sans contre partie financière sur le terrain. 

 Recrutement (session d’information, formation, entretien) ; 

⇒ 4 bénévoles sont engagés dans ce Copil et peuvent compter sur la 
participation active de 4 autres bénévoles afin de venir en renfort 
ponctuellement pour des sessions d’information et des entretiens. 

 Dialogue (conférence, discussion, table ronde, webinaire, atelier, etc.) ; 

⇒ 5 bénévoles 

 Réseaux Sociaux (Instagram, Facebook, LinkedIn). 

⇒ 3 bénévoles se chargent des publications sous Instagram. Ces posts 
sont automatiquement publiés sur Facebook. 2 départs sont annoncés 
en juin 2025. Des annonces vont être publiées afin de ne pas laisser 
une bénévole toute seule sur cette action de communication. 

 Recrutement extérieur 

→ via France Inter : 
En début 2024, nous avons eu la chance d’être entendu sur les ondes de 
Carnet de voyage sur France Inter. Bernadette GIAMPAOLI lançait un appel 
à rejoindre l’équipe des bénévoles notamment pour la partie financière. Ainsi, 
1 bénévole comptable de métier et jeune retraitée, a été touchée par notre 
objet social et s’est engagée sur le rôle de référente des finances. Nous 
cherchons un binôme pour l’accompagner sur des tâches administratives et 
financières. 

→ via Alpes Solidaires : 
Nous avons eu la joie d’accueillir de nouveaux bénévoles qui ont répondu à 
nos annonces publiées en janvier 2025 sur la plateforme Alpes Solidaires. 
Ainsi, 2 bénévoles se sont engagés en binôme pour le rôle de chargé du 
personnel, dont une responsable en ressources humaines de métier. 
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LLEESS  SSYYMMPPAATTHHIISSAANNTTSS  ::  
  

Les personnes qui soutiennent moralement et financièrement l’association : 

 34 adhésions à 46€,  
 12 adhésions à 23€ (tarif spécial réservé aux étudiants et bénévoles actifs), 

Soit un total de 46 adhérents (58 en 2023). 

 62 donateurs en numéraire, 
 2 donateurs en abandon de frais, 

Soit un total de 64 donateurs (57 en 2023). 

 33 donateurs mensuels (parrainage), 192€ sur l’année chacun, 
 3 dons trimestriels (parrainage), 240€ sur l’année chacun, 

Soit un total de 36 parrains et marraines (43 en 2023). 
→ Profil des adhérent.e.s : 
36 personnes ont fait le choix d’adhérer pour nous faire savoir qu’ils partagent nos 
valeurs, soutiennent moralement nos actions et seraient peut-être à nos côtés pour 
des actions ponctuelles. 
10 personnes adhèrent et agissent de façon régulière au sein de l’association. 

→ Profil des marraines et parrains : 
Les parrains sont des donateurs mensuels qui soutiennent l’association.  
Ici, ils ne sont pas comptabilisés dans les chiffres de la boutique. Leur prélèvement 
mensuel n’est pas géré par la boutique en ligne. 
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LLEESS  SSAALLAARRIIÉÉEESS  ::  
  

Rééducateurs Solidaires fonctionne aussi grâce à ses 2 salariées, à temps partiel. 

 

Une salariée apporte son soutien logistique à la préparation des 
commandes des clients de la boutique en ligne. Sa charge de 
travail se calque sur l’activité de celle-ci. Il travaille 1 heure 30 
minutes par semaine de janvier à septembre et 8 heures par 
semaine sur les trois derniers mois de l’année. 

 

Une salariée, au rôle de Direction de l’association, collabore 
avec les bénévoles des différents Copils afin de garantir le bon 
fonctionnement de l’association. Elle est responsable de la 
communication, développe les partenariats financiers et 
contribue à la gestion du siège. Elle travaille 28 heures par 
semaine, sur 4 jours. 

 

 
 Formation du personnel 

 « Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale » (ECSI) : 
La directrice a participé à la formation Ritimo organisé dans le cadre du 
programme Kosmopolitès, dont Rééducateurs Solidaires est partenaire. 
La formation s’est organisée sur 4,5 jours en 2 sessions. 
La première session s’est focalisée sur les piliers de l'ECSI, Éducation à la 
Citoyenneté et à la Solidarité Internationale (ECSI)  
Les participants ont pu expérimenter collectivement et décortiquer de nouveaux 
outils pédagogiques : leurs objectifs et finalités (information, sensibilisation ou 
conscientisation) et ainsi de renforcer leurs capacités des animateurs.trices. 
La deuxième session a abordé la création d'outils pédagogiques d'ECSI. Les 
participants ont été invités à construire une mallette commune d’outils 
pédagogiques en définissant les intentions, le choix des mécanicismes du jeu, la 
place de l’animateur. Chacun a pu fabriquer un prototype en groupe et le tester 
avec sa propre grille d’évaluation. 
https://www.ritimo.org/pedagogie-et-demarche-de-l-ecsi 

  

https://www.ritimo.org/pedagogie-et-demarche-de-l-ecsi
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2. Rapport d’activité 2024 

  

AACCTTIIVVII TTÉÉ  DDEE  LLAA  VVIIEE  AASSSSOOCCIIAATTIIVVEE  

  
QQUUEELLQQUUEESS  FFAAIITTSS  ÀÀ  SSOOUULLIIGGNNEERR  ::  
  
Autonomie comptable et social 
2024 a été marqué par la fin de la mission du cabinet comptable 3A Audit & 
Finance. Rééducateurs Solidaires s’est abonné au logiciel MaCompta pour la 
comptabilité et les payes. 

Valorisation du bénévolat 
Une réflexion sur les heures de bénévolat a été entamée afin que ces dernières 
apparaissent aussi comme des valorisations dans le tableau des finances. 

Restitution partielle de locaux 
En fin d’année la ville de Grenoble a consulté les associations auxquelles elle 
propose la mise à disposition de locaux à titre gracieux. Rééducateurs Solidaires a 
formulé une demande de restitution de 2 bureaux et 1 couloir. Une nouvelle 
convention a été signée en mars 2025, en ce sens. Il s’agit ici de conserver une 
surface suffisante pour les deux salariées à temps partiel et de diminuer les factures 
de fluides et d’entretiens. L’adresse du siège social reste inchangée. 

PPAARRTTEENNAAIIRREESS  PPRROOMMOOTTIIOONNNNEELLSS  EETT  FFIINNAANNCCIIEERRSS  ::  
  

 Ville de Grenoble : 

La ville de Grenoble en accueillant le P.S.I. sur son territoire, met à disposition des 
locaux à titre gracieux auprès de 8 associations, dont Rééducateurs Solidaires. Le 
paiement des fluides et de l’entretien des locaux restent alors à la charge de 
chacune des associations. 
Les représentants de la ville sont prêts à accompagner les initiatives associatives à 
chaque fois qu’elles concordent avec la politique de développement portée par 
ses élus.  

 RX France : 

RX France a renouvelé son partenariat en nous invitant au salon Rééduca Paris. 
Nous remercions les organisateurs pour le contrat d’échanges signé ensemble ; 
afin de nous permettre de participer à ce rendez-vous annuel des professionnels 
de la rééducation.  
C’est pour nous l’occasion de renseigner les visiteurs sur le bénévolat au sein de 
l’association et les actions possibles de bénévole professionnel de la rééducation 
sur le terrain. 
Ces 3 jours sont aussi l’opportunité de rencontrer les personnes qui nous 
soutiennent : clients, donateurs, adhérents ; et aussi les partenaires promotionnels 
et financiers exposants sur le salon.  

https://www.grenoble.fr/


Rapport 2024 R.S.  8/23 

Ce temps convivial, nous permet d’échanger des nouvelles sur nos missions et 
projets. C’est aussi l’occasion de retrouver des anciens bénévoles qui viennent 
prêter main forte le temps du salon. 

 Magazine FMT : 

Ce magazine de la rééducation diffusé en 19 000 exemplaires nous offre tous les 
trimestres une double-page : publi-rédactionnel et insertion publicitaire.  

 Association Française Mc Kenzie : 

L’A.F.Mc.K. L’propose sur son site internet à ses plus de 700 adhérents qui 
renouvellent leur cotisation, de faire un don au profit de Rééducateurs Solidaires. 
Cet appel au soutien de l’association apporte une visibilité à l’association auprès 
de praticiens qui ne la connaissent pas encore.  

  
L’AFMcK invite aussi les bénévoles de l’association R.S. à son congrès JEPPA 
(Journées d’Échanges Professionnels des Praticiens AFMcK) pour présenter les 
actions de R.S. et sensibiliser leurs adhérents à une pratique kiné solidaire.Ce 
congrès a lieu tous les 2 ans (2024 à Avignon). 

 Sissel France : 

L’entreprise Sissel France, leader de la distribution d'équipements de kinésithérapie 
en France, communiquent ponctuellement afin de me faire connaître 
l’association à ses clients. A l’occasion du salon Rééduca, une vidéo sur le soutien 
de l’entreprise envers l’association a été filmée, sous la forme d’un interview de 
Aurélie BEYSSIER, directrice marketing.  
Puis, en fin d’année, un bandeau invitant les clients Sissel à acheter le legging R.S. 
a été inséré dans un mailing promotionnel. 

 

 

https://www.afmck.fr/
https://www.sisselpro.fr/
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 Fédération Nationale des Etudiants en Kinésithérapie : 

La FNEK, Fédération Nationale des Étudiant·e·s en Kinésithérapie, fédère les 
différentes associations étudiantes en kinésithérapie du territoire français. 

La FNEK invite RS lors des événements comme le congrès FNEK sous forme de table 
ronde, knowledge coffee, formation, etc.  
Les bénévoles RS partage auprès des étudiants l’expérience du volontaire en 
France et de l’expatrié-volontaire à l’international. 

L'association rend possible le soutien moral des étudiants et proposant une 
adhésion à tarif étudiant 23€ au lieu de 46€. 

BBOOUUTTIIQQUUEE  ::  
  

 Nouveau visuel carton de RdV : 

Un nouveau visuel pour le modèle de carton rendez-vous a été édité cette année. 
La thématique « ensemble » a été développé après : regards, sourires, globe, jeux 
rééducation, handisport, etc. Le suivi des prises de rendez-vous grâce aux carnets 
de rendez-vous s’estompe mais cet article a encore sa place dans notre boutique 
solidaire. 

 Recharge agenda : 

Un cahier « agenda 2025 » a permis aux clients des agendas grands formats 
Rééducateurs Solidaires de conserver leur couverture acheté l’an passé. Les 
jaquettes n’ayant plus de millésime exprès, les clients peuvent renouveler 
uniquement l’achat du cahier intérieur : un vrai succès ! Ce test étant concluant, 
cette démarche va s’élargir aux agendas classiques. 

 Ordonnancier numérique : 

L’idée d’un ordonnancier a été devisée. Au regard des coûts de fabrication et du 
prix d’achat acceptable par les potentiels clients, le projet ne sera pas en version 
papier. Il pourrait voir le jour au format numérique. 

 Publipostage : 

Début juillet 2024, un mailing courrier a été adressé à 1902 kinés en Isère. La 
volonté de cet envoi était de faire connaître l’association dans la département où 
le siège de l’association se situe. Une ergothérapeute, une orthophoniste et un 
kinésithérapeute ont témoigné de leurs actions au sein de l’O.N.G. Chacun a ainsi 
montré un aspect de l’engagement possible afin de faciliter les projections des 
lecteurs sur leur potentiel bénévolat. Les destinataires pouvaient aussi scanner un 
QR code pour adhérer ou bien faire un don (un coupon était aussi joint en talon 
des témoignages). Aucune retombée humaine, ni financière, n’a été constatée. 
Les frais postaux sont restés une dépense, non couverts par d’éventuels dons. Ce 
projet a été amorcé par un bénévole convaincu par l’efficacité des 
publipostages papiers, alors que ce format avait été abandonné depuis plusieurs 
années déjà. 

 Autocollant véhicule : 

Un autocollant R.S. pour les véhicules motorisés en remerciement d’une adhésion 
a été étudié et devisé. Ce projet devrait voir le jour. Une bénévole a réalisé des 
propositions de design.  



Rapport 2024 R.S.  10/23 

 Baisse des volumes : 

Certains clients passent commande plusieurs fois dans l’année. 
Parmi les clients sont inclus les personnes passant commande de produits 
physiques mais aussi dématérialisés (comme les adhésions et les dons). 
Le nombre de clients et de commandes baissent encore. 

DDIIAALLOOGGUUEE  EETT  RREENNCCOONNTTRREE  ::  
  

 Congrès 

Journées d’Échanges Professionnels des Praticiens Association Française Mc 
Kenzie (Afmck), communément nommées JEPPA, furent organisées à Avignon, les 
21-22-23 mars 2024. La thématique était : « Le Parcours de Soin du Patient 
Douloureux ». Martin DUMONT a mené une conférence pour Rééducateurs 
Solidaires : « De l’annonce difficile à la guérison improbable », les enjeux éthiques 
de l’accompagnement du malade chronique. 

Martin Dumont est maître de conférences en philosophie de la médecine à 
l'université Paris-Est Créteil et membre du laboratoire Lettres Idées Savoirs (LIS). Il est 
responsable de la Chaire de philosophie à l'Hôtel-Dieu (ENS / AP-HP), membre du 
Séminaire International d'Etudes sur le Soin et du comité éditorial de la collection 
Questions de soin (Presses Universitaires de France). Il est l'auteur de L'annonce au 
malade (PUF, 2015) ; co-directeur de Penser le soin avec Simone Weil (PUF, 2021) 
et de Dire la maladie (PUF, 2022). Il a dirigé le numéro Simone Weil des Cahiers 
philosophiques (2023). Sa thèse portait sur les questions éthiques et 
épistémologiques soulevées par les greffes de mains et de visage. 

Nous avons aussi pu tenir un stand aux Palais des papes parmi les autres 
partenaires invités par l’Afmck. Ce fut l’occasion de présenter l’association aux 
membres présents et de les sensibiliser aux causes que nous défendons (avec la 
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participation de Maryse Leducq, Alexandre Monnier, Clément Rimaud, Aurélia 
Trolez pour RS). 

 Table ronde 

Participation à la Soirée Thématique de la Kinésithérapie Salariée (organisée par le 
CNKS) en visio-conférence, le jeudi 21 novembre 2024 consacrée aux « Missions 
Humanitaires & Kinésithérapeute salarié ». (avec la participation de Laurence 
Euverte pour RS) 

 Recherche ambassadeur 

Les bénévoles de l’association ont tenté d’approcher des personnes célèbres 
ayant un profil pouvant être sensible à notre cause, sans succès. Courriers, mails, 
demandes de mise en relation, etc. n’ont pas abouti : Vincent LINDON, Docteur 
Xavier EMMANUELLI, Dany BOON, Faustine BOLLAERT et Maxime CHATTAM. 

 Rencontre en institut de formation 

Information non transmise dans les délais 

 Interview 

Notre référente Prom’Action a été interviewée dans l’émission Carnet de 
campagne sur les ondes de France Inter le lundi 29 janvier 2024, entre 12h30 et 
12h45. 

Présentation de Rééducateurs Solidaires, exemple de la mission au Cameroun, 
information sur les équipes pluridisciplinaires professionnels de la rééducation, 
sensibilisation sur les accès aux soins de rééducation en France, appel aux soutiens 
financiers ainsi que bénévoles, pas forcément des soignants comme la finance. 

https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/carnets-de-campagne/carnets-
de-campagne-du-lundi-29-janvier-2024-6523040 

 Salon 

Le salon Rééduca à Paris s’est déroulé les 19-20-21 septembre 2024. 

Seulement trois bénévoles ont pu se libérer sur certains créneaux des horaires du 
salon. 

L’un a transporté la marchandise de la boutique du siège de Grenoble à Paris. 

Une autre a hébergé la salariée présente sur les 3 jours et stocke chez elle un kit 
événementiel. 

Une bénévole a aidé la salariée à monter le stand et les deux autres ont démonté 
le stand. 

Les trois bénévoles se sont faits ambassadeurs de l’association sur le stand : 
présenter la structure et son organisation, expliquer l’objet social et les actions, 
sensibiliser le public aux missions en France et au développement humanitaire à 
l’international. 

Cette année, l’association s’est équipée d’un terminal de paiement (TPE), avec la 
solution SumUp. Nous avons souhaité arrêter de louer un TPE à La Banque 
Populaire. L’acquisition revenant moins cher que la location, même avec des taux 
de commission supérieurs sur les transactions. 

https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-lundi-29-janvier-2024-6523040
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/carnets-de-campagne/carnets-de-campagne-du-lundi-29-janvier-2024-6523040
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 Webinaire 

L’association Cap Ergo a organisé un webinaire sur le thème : « Les enjeux de la 
pratique de l’ergothérapie en solidarité nationale », le 19 décembre 2024, en 
collaboration avec Humacoop Amel France et Rééducateurs Solidaires, diffusé 
par l’ANFE (Association Nationale Française des Ergothéraeutes).  

R.S. (Marion Medves) a expliqué spécifiquement le projet PASS.  

Ce webinaire est disponible sur le lien suivant : https://www.cap-ergo.org/about-3 

Nous avons été contactés en novembre 2024 via l’association partenaire Cap-
Ergo pour organiser un webinaire sur l’éthique et le consentement dans le soin 
pour l’URPS des masseur-kinésithérapeutes de Centre-Val de Loire. Nous étions en 
partenariat avec l’espace éthique du Centre-Val de Loire et une association 
locale de patients. Nous avons abordé spécifiquement la notion d’interculturalité 
dans le soin. Le webinaire a eu lieu en janvier 2025.  

Ce webinaire est disponible sur le lien suivant :  

https://www.youtube.com/@urpsmkl.centrevaldeloire 

RRÉÉSSEEAAUUXX  SSOOCCIIAAUUXX  ::  

 Appel à bénévolat 

Nombre de bénévoles actuellement : 3.   
Bientôt plus qu’1.   
Nous serions heureuses d’accueillir de nouvelles forces vives dans notre équipe ! 

 Activité Instagram 

Nombre d’abonnés : 346 

Les publications ont une moyenne de 200 à 250 vues (jusqu’à 3187 vues pour la 
publication du partenariat avec EBP).  

Les posts ont pour but d’expliquer au mieux ce que fait l’association.  

Idéalement nous aimerions multiplier les posts avec des témoignages de 
bénévoles. Mais, le Copil Réseaux Sociaux manque de témoignages de 
bénévoles, de partages d'expériences, etc. de concret sur le réalisé en France 
afin de mieux communiquer sur les besoins en France et d’appeler les personnes à 
nous rejoindre. 

Dernièrement les posts sont très orientés sur des produits de la boutique. 

Pas beaucoup d’activité de la communauté. Peu de commentaires et de 
« J’aime ». 

 Activité Facebook 

Tous les posts instagram sont automatiquement publiés sur Facebook. 

Nombre d’abonnés Facebook : 3 317 

Très peu de commentaires et de « J’aime » 

  

https://www.cap-ergo.org/about-3
https://www.youtube.com/@urpsmkl.centrevaldeloire
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AACCTTIIVVII TTÉÉ  DDUU  TTEERRRRAAIINN  

  
QQUUEELLQQUUEESS  FFAAIITTSS  ÀÀ  SSOOUULLIIGGNNEERR  ::  
  

Clôture officiel d’un programme 
A l’international, le Copil Cameroun a soldé le programme Cameroun Ad Lucem. 
 
Restitution d’une subvention 
Après plusieurs années d’alerte et de discussion avec le Conseil Départemental de 
l’Isère (CD38), le reliquat du programme Maroc a été restitué au CD38. Les 
services en mission coopération internationale n’ont pas souhaité réaffecter cette 
somme sur d’autres programmes de Rééducateurs Solidaires, car les pays 
bénéficiaires ne faisaient pas partie de la liste des pays faisant partie de la 
coopération décentralisée iséroise. 

 
LLEESS  PPAARRTTEENNAAIIRREESS  DDAANNSS  LL’’AACCTTIIOONN  ::  
  

 Cap Ergo 

Ce partenaire de longue date participe notamment au Copil Recrutement et 
Dialogue. Il nous accompagne régulièrement sur des travaux. Lors d’interventions 
en conférence ou table ronde, les co-fondatrices et co-présidentes de Cap Ergo 
partagent notamment leurs compétences sur l’interculturalité. Le soutien de cette 
association nous est précieux. 

 Orthophonistes du Monde 

Participation d’une ancienne expatriée-volontaire orthophoniste, rencontrée par 
l’intermédiaire d’Orthophonistes du Monde, à la co-écriture d’un support de 
communication. Le prospectus a été signé par une ergo, un kiné, une 
orthophoniste. 

 
LLEE  RREECCRRUUTTEEMMEENNTT  ::  

 
Nombre de bénévoles : 4 
 
Sessions d’informations : 

 5 sessions d’informations organisées (février, mars, juin, septembre et 
décembre)  
 30 participants au total dont les coordonnées ont été transmises à la 
direction  
 1 personne s’est engagée comme bénévole suite à une session 
d’information 

Nous manquons de bénévoles pour assurer les sessions d’informations, seulement 
deux ou trois personnes se rendent disponibles pour animer. De ce fait et au vu du 
peu de participants, il y aura moins de sessions proposées en 2025. 
 
Parcours recrutement : 

 Candidatures : 7 masseurs-kinésithérapeutes et aucune pour les autres 
professionnels de la rééducation 
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 Réalisation du premier entretien : 2 masseurs-kinésithérapeutes 
 DCC : pas de session de formation réalisée 

 
Suite à la décision de l’association d’arrêter les actions à l’étranger et de se 
recentrer sur les projets en France, nous avons réactualisé le mail pour annoncer 
aux personnes souhaitant s’investir sur ce genre de missions que les départs sont 
pour le moment interrompus.  

 
LLEESS  MMIISSSSIIOONNSS  EENN  FFRRAANNCCEE  ::  
  

La vie des réseaux sur la métropole française 
 

 Chambéry 

Nombre de volontaires : 12 
Nombre de patients pris en charge : moins de 10 
Certains patients voient des kinés proche de la PASS, kinés qui ne sont pas 
forcément dans le réseau RS. 
Retour des infirmières sur la difficulté de la première séance : « le problème 
principal reste l’accompagnement ». 
Difficulté pour trouver des personnes qui puissent accompagner au moins la 1ère 
fois.  
Grande difficulté de nombreux patients pour être autonome pour cela. Cela 
soulève l’idée de monter un réseau rien que pour l’accompagnement. 
Le nombre de prise en charge est plutôt stable. 
 

 Grenoble 

REPRISE DE LA COORDINATION DU RÉSEAU 
Deux nouvelles bénévoles ont pris la suite de la coordination du réseau grenoblois, 
en octobre 2024. 
Nombre de volontaires : 11 
Plusieurs structures partenaires : PASS CHU La Tronche, ADATE Grenoble, Centre de 
Santé Universitaire de Saint Martin d’Hères. 
Plusieurs autres structures nous sollicitent : PASS Groupe Hospitalier Mutualiste, 
CCAS de Grenoble. 
 

 Lyon 

RELANCER LE RÉSEAU MIS EN SOMMEIL 
Un bénévole a accepté de relancer le réseau lyonnais, après une mise en sommeil 
depuis 2020 (faute de coordinateur qui prenne la suite). 
Les anciens volontaires se sont pour partie tournés vers d’autres actions ; et 
certains poursuivent leur engagement en démarche personnelle. 
 

 Paris 

Mise en sommeil des partenariats avec la Permanence d’Accès aux Soins de 
Santé (PASS) et le Samu Social Paris (SSP) 
RESEAU A RECONSTRUIRE 
Recherche d’un binôme de référents pour ce nouveau réseau 
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 Montauban 

Création du partenariat en cours avec la PASS de Montauban. Une première 
rencontre a permis d’identifier les besoins de la structure et d’envisager des 
premières pistes d’action.  

Les besoins en soins estimés sont principalement en kinésithérapie et ils sont de 10-
15 patients par an. Le souhait de proposer des groupes d’éducation 
thérapeutiques pour les personnes avec lombalgie ou troubles musculo-
squelettiques a été exprimé. La PASS de Montauban aurait également besoin 
d’avoir accès à du matériel de locomotion ponctuellement (cannes, 
déambulateurs et de manière plus sporadique fauteuils roulants) et des attelles. La 
PASS est demandeuse de soutien pour sensibiliser les professionnels de ville afin 
que la poursuite des soins se passe au mieux, lorsque les bénéficiaires acquièrent 
leurs droits. 

 
 Toulouse 

Création du partenariat en cours avec la Case de Santé, la PASS de Toulouse. 
Médecin du Monde est également une association que nous souhaitons 
rencontrer. Nous avons rencontré la Case de Santé et la PASS de Toulouse. 

- La Case de santé a des bénéficiaires en grande précarité mais avec 
globalement des droits ouverts. Elle est principalement demandeuse 
d’expertise en ergothérapie notamment pour des enfants en situation de 
handicap et en situation de grande précarité (famille SDF, notamment pour 
les installations des enfants). Elle aimerait également mettre en place de 
groupes thématiques autour du soin (troubles musculo-squelettiques, 
activité physique). 

- Au sein de la PASS de Toulouse, les besoins exprimés sont du domaine de la 
kinésithérapie, de l’ergothérapie et parfois l’orthophonie. Les professionnels 
estiment des besoins pour 15-20 patients par an. Des actions ont déjà été 
mises en place. Il existe un dispositif, E-care, qui fait le lien entre des patients 
avec des droits récents et le système de ville. Il s’agit donc de s’appuyer sur 
ce réseau existant pour l’ouvrir à la prise en soin de patients sans droit et de 
l’étoffer avec plus de professionnels de rééducation. Un interprétariat 
téléphonique est déjà proposé aux professionnels engagés, mais peu utilisé. 
Il s’agira également de sensibiliser à l’utilisation de cet outil pour améliorer la 
prise en charge. Des étudiants en podologie et en ostéopathie viennent 
régulièrement réaliser des prises en charge au sein de la PASS. Nous pensons 
mutualiser ces ressources pour qu’elles puissent être également accessibles 
pour des patients de la Case de santé. Le dispositif E-Care propose 
également aux professionnels partenaires des webinaires gratuits de 
sensibilisation. Ils sont intéressés par l’organisation conjointe d’une 
sensibilisation pour les professionnels de ville qui souhaiteraient s’investir dans 
le projet. 
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UUNNEE  MMIISSSSIIOONN  ÀÀ  LL’’IINNTTEERRNNAATTIIOONNAALL  ::  
  

Haut-Karabagh 

L’année 2024 est celle de la reconstruction pour les personnes du Haut-Karabagh 
(HK), déplacés en Arménie (septembre 2023). 

Vardan Tadevosyan (directeur de centre Lady Cox) a rapidement repris un rôle 
stratégique en offrant la continuité des soins à domicile auprès des personnes en 
situation de handicap. Les différents personnels du centre ont trouvé des postes 
dans des centres de rééducation autour de Erevan, d’autres travaillent pour le 
suivi à domicile organisé auprès des patients. 

NOUVEAU PROJET 
En 2024, il réécrit le projet avec le soutien de Lady Cox et cherche des donateurs 
pour le financement du nouveau projet avec l’acquisition d’un premier bâtiment 
et la volonté d’en construire un second complémentaire.  

RECHERCHE DE FINANCEMENT / Visite à Lyon septembre 2024 
Dans ce cadre, il sera invité en France par l’association Christian Solidarity 
International France. Nous avons ainsi pu rencontrer à Lyon, Vardan Tadevosyan, 
Angélique Gourlay et Anne Line Sabadel (à l’origine de la demande initiale 
auprès de « KDM » 13 ans plus tôt). 

ROLE de Rééducateurs Solidaires :  
Laurence Euverte, responsable du projet depuis 2012, continue à mettre en 
relation tous les intervenants connus sur place afin d’aider au développement des 
compétences, du suivi ou financement des projets du centre de CCC. 
Il y a eu notamment le rapprochement avec l’équipe de mission internationale 
organisée par les HCL et notamment Astrig Topouzkhanian qui coordonne celle en 
Arménie et qui continue d’avoir un lien avec Vardan Tadevosyan et d’autres 
membres du centre depuis la mission qu’elle avait effectuée en 2013. 

Les questions qui se posent en cette fin 2014, quel rôle pour RS en Arménie? 

Nécessité d’évaluer la mission et réévaluer les besoins dans un contexte nouveau. 
Quelle réponse à une demande explicite du partenaire en termes de conseil sur le 
nouveau projet et développement de compétences? 
S’assurer que la fondation Michelham donatrice sera d’accord pour un transfert 
du projet HK vers un projet Arménie. 

Les décisions prises en Groupe de pilotage, avril 2025 :  

- Décision de faire une mission évaluation/réévaluation des besoins avec le 
budget spécifique alloué.  

- Faire un argumentaire auprès de la fondation Michelham dans ce sens.  
- Pour la réalisation de cette mission, nécessitée d’un binôme avec un œil 

extérieur + Laurence Euverte ou personne connaissant bien le projet. Besoin 
d’une personne aidant à la préparation de la mission d’évaluation/ 
copilotage. 

- Sur le plan financier, d’autres missions courtes pourront avoir lieu au vue du 
budget restant. 
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3. Rapport financier 

  

FFAAII TTSS  MMAARRQQUUAANNTTSS  22002244  
  
RRÉÉSSUULLTTAATT  ::  

L'année 2024 se solde par un résultat positif de 24 718.24 €. 
Ce résultat positif a été obtenu grâce au don exceptionnel l'Association des 
praticiens de la méthode Godelieve DENYS-STRUYFAPGS (APGDS) dans le cadre 
de la dissolution de leur association. 
Sans cela, le résultat est une perte de 7 869.87 €. 

Le chiffre d’affaire de la Boutique est encore en baisse de 15% cette année. 
Les dons et adhésions continuent à chuter. Les dons sont en très forte baisse de 
35%, les cotisations adhérents de 23%. 
Cette année l'association a perdu 3 parrains et le parrainage chute également de 
13 %. 

Parallèlement les charges sont en légère baisse et permettent d'absorber en partie 
la baisse de revenus. 
La baisse des charges porte sur les honoraires du cabinet comptable et sur la 
masse salariale (régularisation de paye 2023). 

RRÉÉSSUULLTTAATT  AANNAALLYYTTIIQQUUEE  ::  

Cette année est marquée par une absence d'activité sur les missions. Le résultat 
des missions est une perte correspondant à la quote-part de salaire de notre 
directrice. 

Le résultat de la Boutique est en forte baisse par rapport à l'année dernière. 
Cette baisse est due en grande partie à la quote-part du salaire de notre 
directrice qui était laissée en totalité en frais de structure les années précédentes. 
Le résultat structure est lui en forte hausse grâce au don de l'association APGDS et 
au transfert de charges de personnel. 

Malgré le don exceptionnel et bienvenu de l'association APGDS la trésorerie 
continue à se dégrader. 

Il a fallu encore puiser dans nos réserves pour rembourser la subvention Maroc. 

Il est proposé d'affecter le résultat de 24 718.83 € en report à nouveau et 
d'augmenter les réserves à hauteur de 157 803.19 €. 

Faute d'éléments, les heures de bénévolat ne sont pas enregistrées dans notre 
comptabilité comme les règles comptables des associations nous y obligent. Un 
outil est mis en place cette année pour faire le chiffrage et les enregistrer sur 
l'exercice 2025. 
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PPRRÉÉVVIISSIIOONNNNEELL  ::  

Le résultat prévisionnel 2025 est une perte de 14 300 €. Parallèlement le 
remboursement des parts sociale de la NEF permettra d'avoir un solde de 
trésorerie positif de 4 900 €. 

 

 

 

RRÉÉSSUULLTTAATT  AAUU  3311//1122//22002244  
  
AANNAALLYYSSEE  DDEESS  CCHHAARRGGEESS  
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RRÉÉSSUULLTTAATTSS  CCOOMMPPAARRAATTIIFFSS  

  
RRÉÉSSUULLTTAATT  AANNAALLYYTTIIQQUUEE  
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TTRRÉÉSSOORREERRIIEE  

  
CCOOMMPPTTEE  CCOOUURRAANNTT  LLIIVVRREETT  

    

 

Dont 32 588 € 44 186 €  

 

Don 
Exceptionnel 

APGDS 

Remboursement 
Subvention 

MAROC 
 

 

La trésorerie se dégrade de près de 30 000 € au cours de l'exercice. La perte est 
ramenée à 17 809 € si on ne tient pas compte des 2 mouvements exceptionnels : 
remboursement subvention Maroc et don de l'association APGDS. 
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RREELL IIQQUUAATT  DDEESS  SSUUBBVVEENNTT IIOONNSS  

 

Il conviendra cette année de statuer sur l'utilisation des subventions restant au 
bilan. 
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PPRRÉÉVVIISS IIOONNNNEELL  22002255  
  
RRÉÉSSUULLTTAATT  PPRRÉÉVVIISSIIOONNNNEELL  

  
TTRRÉÉSSOORREERRIIEE  PPRRÉÉVVIISSIIOONNNNEELLLLEE  
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